

comte Henri Schlick (1). Une alliance fut conclue entre les deux pays, et la Silésie prit part à l'élection du Palatin Frédéric V au trône de Bohême (26 août 1619) (2). De retour à Breslau (3), Schaffgotsch jura la confédération formée entre la Silésie et la Bohême et en devint l'un des défenseurs. Il fut en outre nommé par les États suppléant du gouvernement du troisième cercle de Silésie dans lequel se trouvait la principauté de Trachenberg (4) qui lui appartenait. Il assista, la même année (5), à Prague, au couronnement de l'usurpateur Frédéric V (6). Lorsque celui-ci fit son entrée à Breslau (7), il l'accompagna avec une suite de quarante personnes et, en même temps que les États de Silésie, lui jura fidélité (8).

Au milieu du mois d'août 1620, les États l'envoyèrent pour faire une enquête chez les paysans de Lœwenberg et de Bunzlau, qui s'étaient révoltés en demandant une diminution d'impôts. Il prenait ainsi une part de plus en plus grande aux affaires de la Silésie.

Son mariage accrut encore sa situation. Il épousa, en

---

(1) La mère de Schaffgotsch avait épousé, en secondes noces, le comte Jean George de Hohenzollern. Au mois d'août 1618, Schaffgotsch avait levé une compagnie de cavaliers pour le régiment de son beau-père.

(2) Frédéric V fut appelé le roi d'hiver parce qu'il ne régna qu'un hiver.

(3) A la fin du mois d'août.

(4) Au nord de Breslau, novembre 1619.

(5) Le 4 novembre 1619.

(6) Il y figura dans la suite du duc Henri-Wenceslas de Münsterberg-Oels.

(7) Le 23 février 1620.

(8) Le 27 février 1620.